
一次学习之旅醒脑之旅收获之旅
———我市党政代表团赴四地考察侧记

□ 记者 周雷森

这是一次解放思想、开阔眼界的学习
之旅；

这是一次对照先进、全面审视的醒脑
之旅；

这是一次启发思路、激发干劲的收获
之旅。

21日至 22日，市委书记勾凤诚，市
委副书记、市长潘学元，市人大常委会主
任张秋红，市政协主席徐永宝率我市党政
代表团赴泰州泰兴市、苏州高新区、常州
武进区、镇江丹阳市四地参观考察，学习
借鉴先进地区在项目建设、创新发展、文
明城市创建等方面的好经验和好做法，对
标先进找差距。

考察期间，考察团成员风尘仆仆、步履
匆匆。大家带着问题，一路走、一路看，一路
记、一路议；带着感悟与思考，满载而归。

21日上午，我市党政代表团抵达考
察的第一站———泰州泰兴市。在泰兴，考
察团成员实地参观了江苏南极机械责任
有限公司、江苏科兴电器有限公司、凤栖
小镇（泰兴市人才科技广场）、新浦化学
（泰兴）有限公司项目建设现场、济川药业
集团有限公司等。无论是当地企业对科技
创新的重视和投入，还是当地干成大项目
的魄力和成效，都给代表团成员留下了深
刻印象。大家说，这些年，泰兴在发展过程
中注重提升产业的层次和水平，引导企业

通过科技创新进行转型升级和引进基地
型、龙头型重大项目，既调优存量，也扩大
增量，带动了经济总量的提升。这些成绩的
取得，充分体现了当地科学发展、转型发
展、创新发展的超前理念。大家表示，将学
习借鉴当地的好经验好做法，进一步强化
责任担当，以更加积极的精神状态和求真
务实的工作作风，持之以恒地抓好重大项
目招引和建设，推动企业进行科技创新和
转型升级，实现高邮经济更高质量发展。

结束泰兴之行后，当天下午，我市党
政代表团又马不停蹄地赶赴苏州高新区，
先后考察了高新区展示馆、金融小镇、国
家知识产权服务业集聚区等。苏州高新区
大力实施创新驱动战略，当地引进和培育
创新创业高端人才的大手笔、大力度、大
魄力，知识产权的创造、运用、管理和保护
能力以及对创新创业提供的金融服务支
持等，让代表团成员印象深刻、很受启发。
大家认为，要提高经济发展质量、实现新
旧动能接续转换和追赶跨越发展，必须坚
持创新驱动发展战略。人才是创新的根
基，这就要求我们在强势推进招商引资的
同时，加大招才引才育才力度，吸引更多
高端人才和高校、科研院所加盟，培养本
地优秀人才，同时要为人才提供贴心服
务，为人才创新创业搭建平台，充分释放
人才这个“第一资源”的推动力，为高邮经
济社会发展注入源源不断的新动能。

22日上午，我市党政代表团考察了
位于常州武进区的常州石墨烯科技产业
展示馆、新誉集团、北方新能源汽车常州
有限公司、江苏恒立液压股份有限公司、
今创集团股份有限公司。中国石墨烯看江
苏，江苏石墨烯看常州，常州武进区先人
一步，抢先布局石墨烯产业，建平台、聚人
才、育企业，通过6年多逐梦，成立了全球
首家专业从事石墨烯研发和产业化的新型
研发机构，建成了全国最大的石墨烯产业
化基地———常州石墨烯科技产业园，创下
了全球首款重防腐涂料等十项“全球第
一”，目前，当地集聚石墨烯相关团队30多
个，相关企业100多家；北汽新能源五年研
发费用投入累计达到36.22亿元，占营业
收入比重平均为20.35%，在研发方面的高
投入也带来了喜人的成果，企业汽车销量
五年狂增74倍；恒立液压通过科技创新领
军行业，核心产品高居全球第一……机遇

稍纵即逝，“眼光”决定未来。武进人先人
一步稳步推进战略性新兴产业集聚发展
和企业肯投入、重研发、快转型的经验和
做法，让代表团成员受益匪浅。大家说，将
借鉴武进培育新兴产业、加快转型等方面
的做法，推动区域产业转型升级。企业是
技术创新的主体，要通过“激励+倒逼”等
手段，引导和促进企业增加研发投入，开
展技术创新，推动产业转型升级。

城区路面干净整洁、各种车辆停放有
序、无出摊经营……在丹阳考察，代表团
成员对丹阳的市容市貌赞不绝口。22日
下午，我市党政代表团到达考察的最后一
站———镇江丹阳市，考察了东风社区、华
都锦城社区服务中心、万善公园、云阳街
道云阳桥社区、好人公园、丹阳国际眼镜
城等。东风社区是丹阳的“城中村”，当地
按照文明城市创建要求，对照美丽宜居村
庄的标准，开展了环境整治，如今的东风
社区面貌焕然一新，群众的幸福感、获得
感明显提升；云阳桥社区是当地的老旧小
区，丹阳市对小区的楼道窗户和墙面全面
出新，同时在墙面绘制以“社会公德、家庭
美德”等为主题的宣传漫画，成为社区的
一道亮丽风景线；丹阳建好人公园，广泛
宣传丹阳籍道德模范先进事迹，在全市营
造“树模范、敬模范、学模范”的崇德向善
氛围；丹阳眼镜城开展市场内诚信商户评
选工作，打造了眼镜城文明、诚信、和谐的
市场经营环境……每到一处，考察团成员
都认真虚心聆听、观看、询问，大家对当地
文明无处不在连连赞叹，认为丹阳创建文
明城市有很多好的做法值得高邮借鉴。大
家表示，要聚焦问题补短板，强化担当抓
落实，一以贯之地抓好文明城市创建工
作，通过创建，促进市民文明素质和城市
文明程度的不断提升。

两天时间21个考察点，代表团成员
步履匆匆却又收获满满。泰州泰兴市、苏
州高新区、常州武进区、镇江丹阳市四地
无论发展理念、发展方式，还是体制机制、
工作作风，都让代表团成员拓展了思路、
增长了见识。“这是一次学习之旅、醒脑之
旅，也是一次收获之旅。”大家表示，要对
标先进找差距，不断增强奋勇争先的勇气
和担当，以时不我待的使命感和紧迫感，
更高水平、更大力度谋划高邮未来发展，
奋力开创“强富美高”新高邮建设新局面。
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扬州人大来邮调研农村集体资产管理工作
本报讯（通讯员 李文哲 记者 翟甜甜）日前，扬

州市人大常委会农工委主任阚成法一行到高邮镇调
研农村集体资产管理工作并召开座谈会。市委常委、
市政府党组成员、市委统战部部长杨文喜，市人大常
委会副主任孙明如陪同调研。

阚成法一行实地视察了高邮镇新联、宝塔等涉
农社区，现场察看了农村“三资”管理台账，了解集体
资产经营管理情况，并听取了市委农工办对全市农
村集体资产管理工作的情况汇报。

阚成法对高邮加强农村集体资产管理工作表示
肯定。他要求，要进一步加强清产核资工作，发挥集
体资产作用；守住集体资产管理的政策法规底线，加
大资产监管力度，严防集体资产流失，确保农民群体
受益；量力而行办好村民实事，试点建立新增债务追
责机制，逐步化解村级债务。

全国地县级文联负责人研修班学员来邮考察
本报讯（记者 管玮玮 通讯员 胡金雁）22日上

午，中国文联文艺研修院副院长冀彦伟和中国文联
文艺研修院国内研修处处长段洪廷率中国文联第
13期全国地县级文联负责人研修班学员来邮，考察
观摩基层文艺发展情况。市领导薛晓寒、居晓波参加
相关活动。

据了解，为了更好地培养基层文艺人才队伍，促
进地方文化建设工作不断取得新进展，中国文联文
艺研修院于本月 16日在扬州举办了 2018年全国
地县级文联负责人研修班，并将我市作为现场教学
点之一，以提高该研修班的实际培训效果。此次来邮
现场考察的学员共有 90多人，都是来自全国各地
的基层文艺骨干。

考察期间，学员们先后实地参观考察了我市文
体休闲公园、盂城驿、抗日战争最后一役纪念馆、文
游台和市文艺家活动中心，并观赏了由我市文艺家
带来的精彩文艺演出。学员们对我市近年来在大力
发展地方文化品牌、培养文艺人才、扶植文艺精品等
方面取得的成绩表示赞赏和肯定，并表示将借此次
来邮考察之机，把所学和所看的经验带回家乡，做好
新时期基层文联工作，共同用文艺助力新时代发展
和社会繁荣。

倒计时25天
江 苏 高 邮 鸭 集 团
红太阳食品有限公司
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中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市新闻信息中心 承办
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我市党政代表团赴四地考察学习
本报讯（记者 周雷森）他山之石，

可以攻玉。21日至22日，市委书记勾
凤诚，市委副书记、市长潘学元，市人
大常委会主任张秋红，市政协主席徐
永宝率我市党政代表团赴泰州泰兴
市、苏州高新区、常州武进区、镇江丹
阳市四地进行为期两天的参观考察，
学习借鉴先进地区在创新发展、项目
建设、文明城市创建等方面的先进经
验和做法。

每到一地，我市党政代表团都
受到当地党政主要领导的热烈欢迎
和热情接待。两天时间里，代表团成
员先后深入泰兴江苏南极机械责任
有限公司、苏州高新区国家知识产
权服务业集聚区、常州石墨烯科技
产业展示馆、丹阳东风社区等 21个
考察点实地考察。大家一路走、一路
看、一路学、一路赞，同时与当地的
同志就创新发展、项目建设、文明城

市创建等进行深入交流，全面学习
各地的成功做法和先进经验。

通过参观考察、相互交流，代表团
成员感触很深、启发很大、收获很多。
大家认为，四地作为经济发达地区，他
们先进的经验、创新的思维，非常值得
学习和借鉴。此次学习考察，既开阔了
眼界，开拓了思路，更增强了奋力追
赶、争先进位的勇气和信心。大家纷纷
表示，要进一步增强加快发展的信心
和决心，认真总结吸收先进地区的好
经验、好做法，解放思想闯新路、比学
赶超争一流，通过真干、实干、苦干、巧
干，加快缩小与先进地区的差距，推动
高邮科学发展、跨越式发展。

市领导徐健、朱莉莉、王学峰、赵
广华、潘建奇、邱加永、王薇、王永海、
李生、张军、傅晓等以及各乡镇（园
区）、相关部门、各国有公司和部分重
点企业负责人参加考察。

市政协人资环委召开组成人员会议
本报讯（通讯员 陈岑 记者 杨晓莉）22日下午，

市政协人口资源环境委员会召开组成人员会议，并
专题视察了民泰律师事务所。市政协副主席钱富强
参加活动。


